

Handball

Trop fort devant Al Ittihad, insuffisant face au Widad

Serge A. MOUSSADJI

Hammamet/Tunisie

Les Gabonais se sont imposés hier devant les Libyens sur le score de 26-15. Ce qui leur a permis d'oublier leur revers sur le fil de samedi dernier face aux Marocains de Widad Smara (24-25).

EN mettant pied sur le sol tunisien vendredi dernier en fin de journée, les joueurs de Phoenix avaient à l'esprit que leur premier match contre Widad Smara (Maroc) le lendemain, dans le cadre du 39e Championnat d'Afrique des clubs champions de handball, serait loin d'être une partie de plaisir. Même si certains joueurs pensaient qu'ils avaient les armes pour terrasser leur adversaire marocain.

Le hic est que leurs espoirs de vaincre ont été vite balayés par des Marocains désireux de poursuivre sur leur lancée victorieuse entamée la veille. En effet, le Widad s'était débarrassé du club libyen d'Al Ittihad sur le score de 25-24, le vendredi. Bien que le résultat ait été serré, les Marocains ont enregistré, néanmoins, leur première bonne nouvelle dans la compétition.

La seconde est donc intervenue après un autre succès face aux Gabonais samedi dernier dans la salle des Sports d'Hammamet. Les protégés de Pablo Morel se sont inclinés de peu également (24-25). De quoi nourrir quelques regrets. « Nous avons raté notre entrée en matière ce samedi. Face à Smara, il nous a manqué de la cohésion. Il se peut que le travail effectué jusque-là ait pesé sur les organismes. Nous étions fatigués et avons perdu beaucoup de ballons de manière incompréhensible en début de rencontre. Vous savez, nous nous sommes préparés pour cette

compétition. Il faut maintenant espérer que ce qui a été fait jusqu'ici rejaillisse lors du second match contre Al Ittihad, et que nous gommons les erreurs constatées durant ce premier match », avait indiqué samedi le capitaine Yannick Aubyang.

INCOMPRÉHENSIONS

Son coach Pablo Morel a été plus sévère dans l'analyse de cette rencontre perdue contre Widad : « C'est toujours rageant de perdre par un point d'écart et de constater que le rendu de l'équipe aurait pu être meilleur. Je n'ai pas compris pourquoi les joueurs ont eu une telle crainte de leurs adversaires. J'ai senti de l'appréhension, de la crispation qui ne s'expliquaient pas. Tout le monde sait que nous nous approchons de la CAN, et que ce type de compétition doit nous servir d'évaluation. De base de travail. Et voir des joueurs qui ne parviennent pas à évoluer avec leurs réelles qualités est toujours très frustrant pour un entraîneur. » Une image a permis de mieux comprendre cette colère douce.

En effet, alors que Phoenix est déjà mené en cinq minutes par le score de 1-3, Dia Wora se tourne alors vers le jeune Stéphane Nze Mba et lui demande de mettre plus d'impact en défense. Surtout que deux buts avaient été déjà encaissés par les Gabonais, suite à des combinaisons de Widad construites depuis son côté droit.

« Ces joueurs ont été dans les stages de la sélection. Il était donc intéressant pour l'encadrement technique de les voir dans un environnement de réelle compétition. Avec le stress qui en découle. Nous nous sommes aperçus que l'environnement de la compétition officielle est encore très intimidant pour certains. Au point qu'ils ont été incapables d'utiliser leur explosivité, leur qualité de débordement ou de respecter les consignes défensives... », s'est étonné samedi



Photo : SAM

Junior Obame, Yannick Aubyang et Wora Dia ont aidé Phoenix à remporter son premier succès

dernier Pablo Morel. Un stress qui a perturbé les attaquants gabonais, au point de perdre des duels faciles face aux gardiens adverses. S'il est vrai que le tableau indiquait un score final de 24-25, donc un écart d'un petit but en défaveur de Phoenix, cela est aussi dû à un petit fait : la fatigue des Marocains. En effet, ces derniers avaient livré et gagné un match tout aussi intense contre les Libyens d'Al Ittihad (25-24), vendredi dernier, jour de l'ouverture officielle de la compétition. Avec un match en plus dans les jambes, la baisse de régime des éléments du Widad Smara, en fin de partie, était non seulement compréhensible, mais pouvait aussi constituer un leurre sur la capacité réelle des Gabonais à bousculer leurs vis-à-vis, ou à imposer leur empreinte sur une rencontre.

Seul le match de dimanche contre Al Ittihad pouvait être un élément de réponse. En même temps qu'il pouvait être une session de rattrapage pour l'équipe gabonaise, notamment certains de ses joueurs qui n'avaient pas donné satisfaction au staff technique lors de leur première sortie de samedi.

COPIE REVUE

Heureusement que tout s'est bien passé hier, en dépit du changement de décor. Phoenix affrontait Al Ittihad dans la salle du Stade Nabeulien, situé dans la petite ville de Nabeul. Dans un match important pour les deux équipes, battues toutes les

deux par Widad, lors de leur rentrée dans la compétition, la victoire était impérative. Al Ittihad pour faire oublier ses deux défaites en autant de rencontres. Phoenix pour se rassurer pour la suite de la 39e édition de ce championnat d'Afrique. Chérubin Tabanguet a montré aux siens la voie à suivre en inscrivant le premier but de la partie. Puis en prenant le premier carton jaune. Une manière de dire au reste de l'équipe que le coach Pablo Morel attendait d'eux une véritable discipline tactique. Le système défensif mis en place visait effectivement cet objectif.

S'étant rendu compte que son flanc droit n'avait pas donné pleine satisfaction contre les Marocains de Widad, Morel a opté ce dimanche pour le duo Somand Litona et le solide Yorick Aubyang sur ce côté. Ce dernier laissait alors sa place à Dia Wora sur les phases offensives de Phoenix. Notam-

ment en première période. Ce qui a permis aux protégés de Morel d'atteindre la mi-temps avec un score de 12-3.

Reproduit en deuxième partie avec d'autres éléments, cette tactique a muselé les offensives libyennes et permis à Wora, Tabanguet ou encore Yannick Aubyang, de placer des contres meurtriers et des attaques victorieuses. Et avec un Rufin Essono impérial dans les cages, et auteur de superbes arrêts tout au long de la partie, Phoenix s'est offert un bon succès. Score final 26-15 pour les Gabonais. Demain, le prochain adversaire de Phoenix est le Zama-lek (Égypte) à 16 heures. Et ce sera forcément une rencontre d'un autre niveau.

Le groupe présent à Hammamet

Rufin Essono, Ulrich Apanga, Joe Parfait Ibinga, Arnaud Remanda, Willy Moure Nguema, Chérubin Tabanguet, Ange Obame, Yannick Aubyang, Yves Nguema Aboghe, Stéphane Nze Mba, Sassou Semeglo, Robin Rolenga, Yorick Aubyang, Somand Litona, Nicaise Nze Samba, Dia Wora. Coach : Pablo Morel.

Les résultats de vendredi dernier et du week-end

Vendredi 20 octobre 2017
Hommes
Espérance de Tunis (Tunisie)/APR HO(Rwanda) 58-20

(30-10 à la mi-temps)
Widad Smara (Maroc)/Al Ittihad (Libye) 25-24 (13-10)
FAP (Cameroun)/JSK (RD Congo) 26-28 (15-15)
As Hammamet (Tunisie)/HC OKA (RD Congo) 30-20 (21-13)

Samedi 21 octobre**Hommes**

JSK (RD Congo) // ESPERANCE (Tunisie) 25-32 (09-16)
AL ITTIHAD (Libye) // ZAMALEK (Égypte) 19-39 (08-19)
AL AHLY (Égypte) // HC OKA (RD Congo) 33-12 (17-05)
APR HB (Rwanda) // CAÏMAN (Congo) 19-42 (12-18)
PHOENIX (Gabon) // WIDAD SMARA (Maroc) 24-25 (11-13)

Dames

PRIMERO (Angola) // HC VAINQUEUR (RD Congo) 27-15 (14-04)
FAP (Cameroun) // GSP (Algérie) 27-20 (17-07)
BANDAMAN HC (Côte d'Ivoire) // AS SFAX (Tunisie) 37-42 (15-23)
ABO SPORT (Congo) // AFRICA SPORT (Côte d'Ivoire) 39-26 (24-08)

Dimanche 22 octobre (quelques résultats)

Caïman (Congo)/FAP (Cameroun) 21-24 (12-10)
Widad Smara (Maroc)/Red Star Oja (Côte d'Ivoire) 29-29 (15-13)
Phoenix (Gabon)/Al Ittihad (Libye) (12-3)

Athlétisme/Marathon du Gabon 2017
Mise en jambes des volontaires

J.A.L

Libreville/Gabon

COMME les athlètes, les volontaires affûtent leurs organismes, dans la perspective de la 5e édition du marathon du Gabon reprogrammée aux 2 et 3 décembre prochain à Libreville, alors qu'elle était prévue les 25 et 26 novembre 2017.

Samedi dernier en milieu de matinée, ils étaient plus de 300 à avoir répondu à l'appel du comité d'organisation pour une séance d'entretien physique de trente minutes sur la piste du stade de l'Amitié.

Les volontaires ont ainsi aligné des tours de piste, sous la chaleur. Avant de terminer par une série d'éirements collectifs dirigés par un encadreur, le coureur Serge Ikapi.



Photo : J.F. Maroia

Sébastien Bottari espère atteindre la barre des 15 000 participants.

Avec la participation, notamment du patron et initiateur de la course, Sébastien Bottari, qui a rappelé aux médias l'importance pour les volontaires d'avoir une forme optimale pour répondre aux attentes du jour-j.

Non sans rappeler que le Marathon du Gabon vivra son ultime édition dans le format actuel et connaîtra un nouveau circuit en 2018, afin de s'arrimer aux exigences de

l'IAAF (l'instance mondiale de l'athlétisme) qui a intégré la Gabonaise course dans la catégorie "Labels de bronze" en 2015. Au même titre que les marathons de Barcelone (Espagne), Milan (Italie), Édimbourg (Écosse), Houston (États-Unis), New Delhi (Inde), Guangzhou (Chine), Taipei (Taiwan) ou Nagano (Japon).

Rappelons que le comité d'organisation de la compétition qui compte cinq courses, vise la barre de 15 000 participants pour la levée de cette année. Parmi lesquels se trouvera le probable successeur du Kényan Samson Bungei, qui avait bouclé les 42 kilomètres en 2 heures 21 minutes et 15 secondes. Et remporté l'épreuve devant son compatriote Peter Kurui, vainqueur, lui, de la première édition en 2013.

www.ecig-gabon.com

ECIG
ecig.gabon@gmail.com

OFFRE SPECIALE
DU 1er Octobre 2017
AU 30 Novembre 2017

-25%
de Remise pour
autres quantités

3 Pneus Achetés = 1 GRATUIT

PNEUS DU GROUPE
Continental

Nos points de vente
Z.I. OLOUMI (face FOPI entrée BERNABE) ouvert du lundi au samedi
Tél : +241 01 74 30 06 / 06 25 98 64 / 07 05 31 05 / 02 45 35 45
OKALA à côté de BALLON D'OR ouvert 7/7 jrs Tél : +241 04 84 08 00 / 06 00 82 00

Photos non contractuelles